

TELEGRAMAS

SENADO

Madrid 10 a las 24
 Orden del día.—El Proyecto sobre las clases de tropas.—Reforma del dictamen.—Se aprueba
 A las 3:40 se abre la sesión del Senado bajo la presidencia del señor Montero Ríos.
 En el banco azul se sienta el señor Luque.
 Seguidamente se entra en el orden del día y se pone a discusión el proyecto para la reorganización de las clases de tropa.

El señor Primo de Rivera dice que ni lo discutirá ni lo votará pues es peligroso y delicado.
 El señor Marqués de Rosalejo hace algunas observaciones al proyecto.

Le contesta el señor Marqués de Santamaría.
 El general Ochoando combate el dictamen por estimar que antes de aprobar nuevos proyectos sería mejor cumplir lo legislado.

Afirma que con las disposiciones vigentes hay medios sobrados para estimular a las clases de tropas.
 El señor Barón de Sacrolirio defiende el dictamen.
 Acto seguido se pasa a la discusión de los artículos aprobándose los dos primeros.

Hacen observaciones al artículo tercero los señores Auñón y Montes Sierra.
 Este pide que se subsane el error material en que se ha incurrido al tratar del ascenso de los sargentos poseedores de títulos académicos.
 Aclara la cuestión el ministro de la Guerra señor Luque.

El señor Barón de Sacrolirio pide que se redacte nuevamente el dictamen quedando aprobado.
 El señor Montes Sierra pide que se conceda a los suboficiales de la escala de reserva las facilidades que se consideren convenientes para que puedan servir como suboficiales activos.

El señor Peña le contesta diciendo que es imposible explicando las causas.
 Se aprueba sin discusión hasta el artículo 13.

El Conde de Esteban Collantes pide que las ventajas de la nueva ley se apliquen a los músicos militares.
 El ministro de la Guerra general Luque dice que solo se extenderán los beneficios a los músicos respecto a los haberes pasivos, siendo imposible respecto de la organización militar.

Se prueban los tres primeros artículos transitorios.
 El señor Montes Sierra pide que se modifique el artículo cuarto transitorio en el sentido de admitir los ascensos en campaña.

El señor Barón de Sacrolirio se opone.
 El señor Primo de Rivera se adhiere a la petición.
 Los conservadores piden votación nominal para la aprobación de dicho artículo.

Se suspende la discusión para redactar nuevamente el dictamen.
 Interinamente, se aprueba el ascenso del Comandante señor Padín y se concede una pensión a la viuda del señor Alvarez Cabrera.

Se lee el artículo cuarto modificado que dice que los reglamentos determinarán la forma de los ascensos en tiempos de guerra.
 Se aprueba el artículo y el dictamen se levanta la sesión.

CONGRESO

Madrid 10 a las 24
 Desanimación.—Una denuncia.—Ruegos y preguntas
 A las 3:35 se ha abierto la sesión del Congreso bajo la presidencia del señor Conde de Romanones.
 En el banco azul se sienta el señor Barroso.
 Se nota gran desanimación en los escaños y tribunas.
 Después de leída y aprobada el acta el señor Sol y Ortega denuncia que ayer no se le quiso vender en la ventanilla del despacho de billetes de la estación de Madrid, un billete para el tren expreso de Sevilla.
 El señor Barroso le contesta diciendo que tal vez al pedir el billete estuvieron todos los asientos del expreso ocupados y por esta razón no le vendieron el pasaje.

Ambos rectifican y se abre el período de ruegos y preguntas.
 Los señores don Emiliano Iglesias, Lachica y Fernández Jiménez formulan algunos ruegos sin interés.
 Les contesta el ministro de la Gobernación señor Barroso.
 El señor Fernández Jiménez se ocupa de ciertos abusos que dice se han cometido con el reparto de consumos en un pueblo del distrito de Montilla.

Cita ciertos hechos para la comprobación de su denuncia.
 Pide al ministro de Hacienda que intervenga en el asunto a fin de evitar que se cometan atropellos y conseguir que se haga justicia.
 Le contesta el señor Rodríguez diciendo que él ha atajado el mal de que se aqueja el señor Fernández Jiménez con la supresión del impuesto de consumos, pero no obstante intervendrá en el sentido que se le pide.

El señor Salvatella pide algunos datos que le interesan.
 El señor Barroso se compromete a facilitárselos.
 Se entra en el orden del día y se toma en consideración una proposición de ley pidiendo se conceda una pensión a la viuda del capitán don Antonio Ripoll, muerto en la campaña de Melilla.
 La Reforma del Reglamento.—Los republicanos persisten en su actitud

Se reanuda el debate sobre la reforma del Reglamento de la Cámara.
 Don Emiliano Iglesias apoya una enmienda pronunciando un largo discurso.
 Alude a los diputados periodistas para que manifiesten su opinión en el asunto.
 El señor Laviña combate dicha enmienda, la que es desechada en votación nominal por 100 votos contra 11.

El señor Giner de los Ríos apoya otra enmienda, extendiéndose en consideraciones sobre la inmunidad parlamentaria de los diputados, diciendo que con el proyecto que se discute pelagra que desaparezca.
 También es dechada en votación nominal dicha proposición por 90 votos contra 10.
 El señor Lerroux retira otras dos enmiendas que se proponía defender.
 El señor Santa Cruz defiende otra combatiendo el caciquismo.
 Rechaza sus argumentos el señor Vicenti, siendo desechada en votación nominal dicha enmienda.
 Y se levanta la sesión.

TEMPORALES É INUNDACIONES

Madrid 10 a la 24
 Toledo á obscuras
 Telegrafían de Toledo que a causa de la crecida de las aguas la población está á obscuras, pues no puede funcionar la fábrica de electricidad.
 Madrid 11 a las 18
 Regreso de Canalejas y Gasset
 Procedente de Sevilla, á donde fueron para examinar los daños ocasionados por los temporales, han regresado el Presidente del Consejo señor Canalejas, el ministro de Fomento señor Gasset y el Director general de Obras Públicas señor Armiñan.
 Conferencia de ministros
 Seguidamente de haber llegado el señor Canalejas recibió la visita del señor Barroso y luego la del señor Gimeno.
 Hoy se reunirá el Consejo de Ministros para tratar de las inundaciones y de la dimisión presentada por el Alcalde de Madrid señor Francos Rodríguez.

Nueva crecida del Manzanares
 El Manzanares ha experimentado una nueva crecida.
 Las autoridades han tomado precauciones para evitar que las aguas si se desbordaran causen daños.
 Temporal en la Unión.—Hundimiento de una mina
 Dicea de la Unión que arrecia el temporal en aquella comarca.
 Las aguas han ocasionado el hundimiento de una mina.
 Los trabajos de extracción de materiales de la mina han resultado inútiles, pues siguen los hundimientos.

Crecida de un río.—Casas hundidas
 Telegrafían de Cádiz que la notable crecida del río ha causado su desbordamiento.
 A consecuencia de este se ha hundido varias casas del barrio de Palmones.
 No han ocurrido desgracias personales.
 Situación igual.—Casa hundida.—Fincas en peligro
 Dicen de Sevilla que la situación de aquella comarca es igual á los días anteriores.
 En la carretera de Alcalá de Gazurles cerca del Empalme, se ha hundido una casa, á consecuencia de la fuerza de las aguas desbordadas.
 Otras fincas están cuarteadas y ofrecen peligro de derrumbarse.
 Línea interrumpida
 La línea de Sevilla á Cádiz se encuentra interceptada á consecuencia del hundimiento de un terraplén.

Familia recogida después de un cautiverio en el tejado
 Dicen de Sevilla que en aquella población ha sido recogida una familia que llevaba largas horas en un tejado resistiendo á las lluvias y vendables, pues la casa estaba totalmente invadida por las aguas.
 La familia se encontraba desahuciada.
 Se les reanimó con pastas y licor.

Fincas hundidas
 En Santiponce se han hundido varias casas, reinando gran alarma por continuar la crecida de las aguas.
 Estas han inundado el Prado de San Sebastián y el paseo de Catalina Rivera.
 Obreros implorando caridad
 Dicen de Huelva que grupos de obreros, mujeres y niños recorren la población implorando caridad lo que demuestra la crisis gravísima que atraviesa la población á causa de las inundaciones.
 La situación preocupa á las autoridades de aquella capital.
 Carretera cortada.—Traslado de cadáveres
 Telegrafían de Cádiz que en Chipiona ha sido cortada la carretera á consecuencia de las aguas.
 Los cadáveres se trasladan al Cementerio en caballería porque los vecinos no pueden circular dado el estado de las carreteras.

Casa hundida.—Matrimonio salvado
 Dicen de Sanlúcar de Barrameda que se ha hundido una casa salvándose por milagro un matrimonio y dos niños que en ella dormían.
 Reparto de socorros.—Incomunicación
 Dicen de Medinasidonia que el Ayuntamiento y los propietarios reparten socorros á los pobres que han resultado perjudicados por el temporal.
 Las aguas han obstruido por completo los caminos.
 Sigue incomunicada aquella población con la sierra.

Coche correo que vuelca
 El coche correo de Chiclana intentó su viaje pero volvió cerca de Alcalá de Gazurles, destruyéndose por completo el coche.
 Niño ahogado
 En Chiclana la corriente de agua arrastró una choza ahogándose un niño que dormía en el interior de la misma.
 Daños en las murallas.—Contrariedad.—Se recibe el correo
 Dicen de Cádiz que los Ingenieros han informado que los daños causados á las murallas por los temporales ascienden á cinco millones de pesetas.
 En esta capital ha contrariado mucho el que no haya ido á ella el Ministro de Fomento, si bien este ha ofrecido que mandaría socorros.
 Han llegado cinco furgones con la correspondencia, la cual no se recibía hace dos días á causa de los temporales, que tenían interceptada la vía.
 El «Alfonso XII» permanece en el Ferrol
 Comunican de Cádiz que desde hace dos días es esperado en aquel puerto el trasatlántico Alfonso XII procedente del Ferrol que conduce al Almirante señor Santaló.
 Este ha telegrafiado á su familia que sigue en el Ferrol á consecuencia del temporal.

Pérdida de anclas
 Telegrafían de Cádiz que debido á la violencia del temporal, seis buques anclados en aquel puerto han perdido sus anclas.
 Normalidad de trenes
 Las Compañías ferroviarias de Madrid comunican que á la madrugada se ha normalizado el servicio de trenes de las líneas del Norte y Mediodía y que sigue con igual retraso la línea de Plasencia.

POLÍTICA
 Madrid 10 á las 24
 Manifestaciones del Conde de Romanones sobre la discusión de la reforma del Reglamento
 El presidente del Congreso señor Conde de Romanones ha dicho que á pesar de que hay muchos asuntos de interés en el orden del día y de que el señor Luque le ha pedido que comience el debate del proyecto de ley sobre el voluntariado de África, está dispuesto á que no se discuta otra cosa que la reforma del Reglamento hasta que se apruebe, aun que tenga que apelar á la sesión permanente pues tiene el compromiso de que la cuestión de los suplicatorios se termine de una vez, y cuando deje de ser Presidente los haya despachado todos la Cámara.
 Ya no puedo transjirir más ha añadido, pues he sido ciudadano que me escribieron diciendo que no cumplía las leyes y el Reglamento dejando sin despachar los suplicatorios.
 Comentarios políticos
 A consecuencia del poco interés que despertan las sesiones de las Cortes, los políticos se entretienen en murmurar, notándose un ambiente de precursor de algún acontecimiento que quizás se exteriorice al regreso de S. M. el Rey de Sevilla.
 El Gobierno retrasa cuanto puede las cuestiones económicas porque las conceptúa difíciles de vencer.

Madrid 11 a las 18
 Tribunales para senadores y diputados
 El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra publica el nombramiento de los tribunales militares que entenderán en las causas que se incoen contra los senadores y diputados militares.
 Próxima conferencia
 Se dice que el Embajador de Francia en esta Corte M. Geofroy ha escrito una carta al Ministro de Estado señor García Prieto, con objeto de reanudar las conferencias sobre los asuntos de Marruecos.

Enmienda al proyecto del servicio obligatorio
 El ex-ministro de Marina general Concas ha presentado una enmienda al proyecto del servicio militar obligatorio.
 Dicha enmienda es una copia de la ley de bases y se refiere á los individuos que prestan servicio activo en la Armada, y que ha sido suprimido en el proyecto.
 Los señores Canalejas y Montero Ríos han tratado de convencer al señor Concas para que retire dicha enmienda, no habiéndolo conseguido.
 Dichos señores están dispuestos á utilizar todos los medios reglamentarios para entorpecer la discusión de la enmienda.
 El señor Montero ha propuesto que se declare que la omisión es una errata y que se acepte la enmienda.

ESPAÑA EN AFRICA
 Madrid 11 a las 18
 Los heridos al hospital
 Dicen de Melilla que los heridos de las últimas escaramuzas han sido conducidos á Zeluán, y desde allí se dirigirán á los hospitales de Melilla.
 El infante Fernando en Zeluán
 Telegrafían de Melilla que el infante don Fernando permaneció en Zeluán.
 A esta posición llegó al frente de los Escuadrones que manda que regresaban de Yádjumen.
 En Zeluán se comenzará á instruir á los reclutas y clases de tropa.
 El Batallón de Mallorca marchará á Taurit/Harrich, en donde permanecerá hasta nueva orden.

NOTICIAS SUELTAS
 Madrid 10 á las 24
 Entrevista del ex Rey Manuel y el pretendiente don Miguel de Braganza.—Activa acción para restaurar la monarquía
 Un personaje portugués llegado de Londres, dice que en una reciente entrevista que celebraron el ex-Rey de Portugal don Manuel y el pretendiente don Miguel de Braganza, este renunció los derechos de su Casa al trono de Portugal, comprometiéndose don Manuel á reconocerle la categoría de infante con derecho á volver á aquel país.
 Terminadas las diferencias entre la familia real portuguesa, pronto comenzará una activa acción por parte de los monárquicos para restaurar la monarquía, pues cuentan con grandes elementos.

†

LA SEÑORITA
DOÑA MARIA DE LA CONCEPCIÓN GOMEZ VILLALONGA
HA FALLECIDO
 DESPUÉS DE HABER RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS
 E. P. D.

Sus desconsoladas hermanas, tíos, primos y demás parientes suplican á sus amigos y conocidos la tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al rosario que se rezará en la Iglesia de Santa Eulalia esta tarde á las tres y seguidamente á la conducción del cadáver á su última morada.
 No se invita particularmente

Casa mortuoria: Marey, 9.
 El Excmo. Sr. Obispo de esta Diócesis ha concedido 53 días de indulgencia á todos los que ofrecen una oración en sufragio de su alma.

Función benéfica
 El martes próximo se celebrará la función á beneficio del dispensario antituberculoso, bajo el patronato de la Reina Victoria.
 Tomará parte en ella el eminente barítono Tita Rufo.
 MENCHETA

NOTICIAS DEL EXTRANJERO
 Barcelona 11 á las 23
 El tratado franco-alemán.—La discusión en el Senado francés.—Discurso de Poincaré y Clemenceau.—El convenio aprobado
 En el Senado francés ha seguido la discusión del convenio franco-alemán sobre Marruecos.
 El Presidente de Consejo M. Poincaré ha manifestado que el acuerdo hecho en Alemania no es una obra perfecta, pero sí mucho mejor que lo que resultó el acta de Algeiras.
 Afirma que es imposible rechazar dicho tratado á menos de inutilizar á Francia para toda acción en Marruecos.
 Dice que la política francesa es en absoluto pacifista, pero que la mejor garantía para conservar la paz es tener un fuerte poderío militar y marítimo.
 (Fuertes aplausos)
 Reconoce que los territorios del Congo cedidos por Francia á Alemania son de gran valor, empero hay que confiar en que los franceses residentes en el Congo sabrán defenderse de la invasión comercial de Alemania.
 (Rumores en algunos puntos de la Cámara)
 En cambio, añade M. Poincaré, el tratado con Alemania nos deja las manos libres para nuestra acción en Marruecos, donde Alemania no nos disputará la libertad de acción y reconocerá nuestro derecho diplomático.
 Es cierto, continúa diciendo, que debemos entendernos con España en esta cuestión de Marruecos, pero debemos confiar en que con buena voluntad encontraremos una solución y gracias al tratado que se estipulará, podremos desarrollar nuestro protectorado en Marruecos.
 (Aplausos)
 Se levanta y toma la palabra el ex presidente del Consejo M. Clemenceau.
 Dice que el tratado franco-alemán es monstruoso por que las negociaciones se han hecho bajo la amenaza de los cañones de Panther.
 Afirmo que las concesiones hechas por Francia á Alemania son excesivas.
 Añade: Hace tiempo que Alemania está buscando el medio de aniquilarnos, así pues no debemos los franceses ponernos de acuerdo con ella.
 Creo que lo mejor para nosotros hubiere sido buscar el apoyo de España para nuestra gestión en Marruecos.
 Termina diciendo que el horizonte está obscuro, y que se prevén peligros.
 Se pasa á votación el convenio franco-alemán siendo aprobado por 212 contra 42.
 Se han abstenido 33 senadores.
 El gobierno se muestra satisfecho del resultado de la votación.
 Conferencia comentada
 Berlín.—Es objeto de muchos comentarios la larga conferencia celebrada por el Ministro de la Guerra inglés Mr. Haldane con el embajador francés en Berlin M. Cambón.
 Carro asaltado por los huelguistas
 París.—En Mons un grupo de huelguistas asaltó un carro.
 Acudió la tropa, originándose una colisión.
 Hubo pedradas y tiros resultando heridos tres huelguistas.
 Pidiendo la normalización del servicio ferroviario
 Buenos Aires.—Las entidades comerciales han pedido al Gobierno que normalice el servicio de trenes, que después de la huelga de los empleados del ramo, resulta bastante dificultoso.

Sobre la muerte de Loysou
 París.—Algunos diarios han dicho que el excarmelita Jacinto Loysou se reconcilió antes de morir con la Iglesia.
 La noticia es inexacta pues murió rodeado de pastores protestantes.
 Tenía 85 años.
 Mañana se celebrarán los funerales.
 Crecida de un río
 Oporto.—El río Moni ha experimentado una gran crecida.
 Las embarcaciones corren gran peligro.
 Se ha suspendido la navegación.
 Sigue la tormenta.
 Sobre la entrevista de Don Alfonso con Fallieres
 París.—El periódico «Le Temps» hablando de la entrevista que se dijo se proponían celebrar Fallieres, Don Alfonso XIII y M. Fallieres, dice que conceptúa prematura la noticia.

NOTICIAS DE BARCELONA
 Barcelona 11 á las 23
 El Congreso de la Libertad.—Señal inaugural.—Escasa concurrencia
 Anoche en el palacio de Bellas Artes tuvo lugar la sesión inaugural del Congreso de la Libertad.
 La concurrencia fué muy escasa y no asistió ninguna de las personalidades anunciadas.
 Presidió el empleado municipal señor Bula.
 Hoy los diarios, excepto «El Progreso» y «El Diluvio» que dedicó al acto algunas líneas, los demás pasan en silencio.
 Las sesiones celebradas esta mañana y esta tarde se han visto tan bien poco concurridas.
 No se ha registrado ningún incidente.
 Un Mitin
 Anoche en la Fraternidad Republicana, establecida en la calle de Cadena, de esta ciudad, se celebró un mitin contra el señor Maura.
 El local que es reducido, estaba lleno.
 Esperando á Weyler
 Esta noche, en el rápido de Madrid, es esperado en esta el capitán general de Cataluña, don Valeriano Weyler.

Llegada de diputados.—Lo que opinan sobre los suplicatorios
 Han llegado de la Corte, después de tomar parte en las parlamentarias los diputados señores Molera y Carner.
 Hablando de la cuestión de los suplicatorios han manifestado que á su juicio con la obstrucción no logrará nada pues á la masa del partido republicano-nacionalista le interesa el asunto.
 El descanso dominical
 Hoy los tenientes de Alcalde han recorrido sus respectivos distritos vigilando el cumplimiento del descanso dominical que se va efectuando.
 Se han presentado pocas denuncias.
 Una desgracia
 En la calle de Muntaner un subdito llamado Juan Llorens de 40 años de edad, quiso subir al tranvía arrastrándose el vehículo y tritandole el pie y la pierna izquierda.
 Atropellado por un auto
 En la Rambla de Cataluña un sujeto llamado Vicente Bou de 70 años de edad, de cuyas resacas ha sufrido una conmoción cerebral, siendose estado gravísimo.
 Suplicatorio para procesar á Corominas
 El Juzgado ha enviado al Congreso el suplicatorio para procesar al diputado don Pedro Corominas por injuria y calumnia contra la superioridad del Asilo de Santa Isabel.

CORRESPONSAL
 Por exceso de original dejámonos de publicar crecido número de telegramas.